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不規則動詞 prendre, mettre の直説法現在



Grammaire 33-1 
不規則動詞 prendre, mettre の直説法現在

不規則動詞 prendre の活用

不定形：prendre [prɑ̃:dr] とる etc. (angl. take)

je prends [ʒə-prɑ̃] nous prenons [nu-prə-nɔ̃]

tu prends [ty-prɑ̃] vous prenez [vu-prə-ne]

il prend* [il-prɑ̃] ils prennent [il-prɛn]

prend-re
語幹 語尾

・複数人称で、語幹末子音 d が脱落
することにより、語幹母音が鼻母音
[ɑ̃]から脱落性の e [ə]となる。
・三人称複数では、強勢音節の母音
を確保するために、n を重ねる。

*単数人称の活用語尾は s,

s, t 型。語幹が d, t で終わ
る場合、三人称単数の活
用語尾 t は脱落する。



動詞 prendre の用法

基本の「とる」（＝英 take）の意から発して、ともに使われる語に応じてさまざまなニュアンスを帯びる。

(1) Quelle chemise prenez-vous ?

– Je prends ça, la blanche à pois bleus. Elle va très bien à mon fils.

(2) Qu’est-ce que vous prenez comme dessert ? 

– Une tarte aux fraises, s’il vous plaît.

(3) Pour aller à la fac, tu prends le métro ou le bus ?

(4) Ils prennent un bain après ou avant le dîner ? 

(5) Vous continuez tout droit et prenez la deuxième rue à droite.

(6) Il ne prend que 5 minutes pour télécharger et installer ce logiciel.

Grammaire 33-2 
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不規則動詞 mettre の活用

不定詞：mettre [mɛtr] 置くetc. (angl. put)

je mets [ʒə-mɛ] nous mettons [nu-mɛ-tɔ̃]

tu mets [ty-mɛ] vous mettez [vu-mɛ-te]

il met* [il-mɛ] ils mettent [il-mɛt]

mett-re
語幹 語尾

・単数人称で語幹末子音 tt が t となる。
*単数人称の活用語尾は s, s, t 型。語幹
が d, t で終わる場合、三人称単数の活
用語尾 t は脱落する。

複数人称は完全に規則的。
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動詞 mettre の用法
①「ある場所に置く・入れる」

(1) Vous ne devez pas mettre votre sac sur la table.

(2) Tu mets du lait dans le café ?
②「（衣服などを）身に着ける・身に着けさせる」
（身に着ける動作を表す。身に着けている状態は porter）

(3) Catherine met un costume à son fils pour la cérémonie.
③「ある状態にする」

(4) Je viens de mettre la montre à l’heure.

(5) On peut mettre l’application à jour via le Google Play.
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